

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:
Segovia, mes, 1 peseta. —Fuera,
trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda.

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

COMO LOS DE REUS

Declaró el señor Moret que, no sabiendo como señalar con una línea divisoria la diferencia entre el partido liberal y el partido conservador, se le ocurrió... ya lo saben nuestros lectores, se le ocurrió encender la tea de la discordia religiosa y arrojarla entre los dos partidos.

Idea de manicomio llamó el señor Maura a semejante desatino, y con muchísima razón. Cuando en el depresivo estado moral en que nos encontramos, después de haber descubierto, con desastres espantosos, la galla podrida de nuestro organismo, no hay más esperanza de reconstitución de la Patria que el olvido completo de las cosas que nos dividen, para agruparnos, como los granos de una pila, alrededor de las cosas que nos unen, un hombre que presume de estadista nos sale con el registro de que al interés político le conviene partir el campo con un incendio!

Dados los antecedentes del señor Moret, su predilección por las cuestiones económicas, en que ha logrado tantos triunfos con la palabra como derrotas con los hechos, no podíamos sospechar que llegase un día en que se pusiese al nivel de los liberales de Reus del año 40.—Ya entonces había nacido el señor Moret.

Supieron aquellos buenos patriotas que muchas capitales se habían pronunciado, como se decía entonces, y acordaron secundar el movimiento.

Reunieron los más conspicuos en la Casa Consistorial y acordaron, por unanimidad, pronunciarse.

—¡Pronunciémonos!—gritaron á una los concurrentes.

—¡Muy bien!—gritó uno.—¿Y qué hacemos para pronunciarnos?

—Nadie supo qué contestar á esta pregunta, hasta que otro de los patriotas, levantándose de su asiento, como movido por un rayo de inspiración, dijo á grandes voces:

—Señores: propongo que matemos al boticario de mi calle, que es un servil.

—¡Bravo!—gritaron todos—y saliendo en tropel del Ayuntamiento fueron á casa del boticario y lo arrastraron.

El parte de la autoridad revolucionaria no pudo ser más expresivo: «Reus se adhiere al movimiento: boticario servil arrastrado: orden completo: ¡viva la libertad!»

El señor Moret es el patriota de Reus.

Notas cómicas

Un telegrama de Avila que publica un periódico de Madrid, dice que al regresar de la corte el gobernador de aquella provincia se ha caído y se ha roto un brazo.

El telegrama añade que el accidente no ha tenido importancia.

Se conoce que ese corresponsal es hombre de grandes aspiraciones en materia de sucesos desgraciados y mira por encima del hombro los accidentes ordinarios.

Para que él considerara importancia á la caída del gobernador de Avila habría sido necesario que, á consecuencia de la trepidación, se hubiera derrumbado algún edificio.

En Nueva York han estallado el otro día grandes incendios en cinco barrios á la vez.

Y dice un telegrama: «En el momento en que las llamas estaban destruyendo una casa, se vió á un individuo que, fumando cigarrillos especiales, se dirigió á los bomberos y los reprendió por su lentitud.

Se cree que ese individuo es el autor de los incendios, y que le inspiró tan infame acción el deseo de divertirse.»

Pues es un señor muy divertido.

Algo caro resulta eso de incendiar cinco barrios para pasar el rato, pero qué diantre lo principal es que haya buen humor.

Si no hubiera en el mundo sujetos de esos, se moriría uno de aburrimiento!

Y por contentos pueden darse en Nueva York con ese sujeto si se limite á incendiar barrios para entretenerse y no le dá por organizar terremotos recreativos.

El general Weyler sigue en sus trece. Digo, en sus tres (entorchados).

Esperaba que el señor Primo de Rivera hablase en el Senado de la provisión de las dos vacantes; pero en vista de que no habla Primo de Rivera va hablar el propio Weyler.

No hagamos ningún comentario hasta ver qué dice.

El ha anunciado una pregunta.

Puede que pregunte cómo se explica que los generales yanquis, que conquistaron tres colonias, no pidan nada y pidan ascensos los «rayos de la guerra» que las perdieron.

¡Vaya un triunfo soberano y un éxito de pistón que obtendrá don Valeriano con esa interrogación!

AMADIS.

Crónica

EL VOTO FEMENINO

Varias ciudadanas inglesas, todas ellas mayores de edad y partidarias del voto femenino, han invadido el Parlamento inglés del que tuvieron que salir en brazos de los hujieres y agentes de policía.

Esas buenas señoras no tienen abuela, ni sobrino, ni padre, ni madre, ni perrito que las ladre y quieren, no un marido ni un novio, ni siquiera una buena dote; lo único que piden radicalmente, rápidamente, brutalmente, es el derecho á votar.

¡Pobrecillas! Quizás no saben recomendar los calcetines de sus deudos y allegados, ni hacer un flan, ni tal vez echar unos forros á las prendas de abrigo; pero saben los derechos del hombre, digo, de la mujer, que consisten en depositar sobre la urna electoral su interesante sufragio.

«El Telegrama Lodinense» de donde extracto esas noticias, dice que las intimidaciones hechas por la policía á esas señoras para que salieran del local, resultaron infructuosas, y que en su vista, los agentes decidieron «cargar con ellas en brazos».

Tratándose de solteras, en su mayor parte y la generalidad pasadas de los cuarenta años, debieran haberse achantado por la buena y dejarse abrazar; pero ¡parece mentira! lejos de eso se retorcan como epilépticas en los brazos de los agentes, mordiendoles, escupiendoles, pateándoles y gritando como fieras: «¡Cobardes! ¡Bestias!»

Pero ¿para qué quieren esos ángeles casi caídos el derecho de votar? Sin duda quieren ser diputadas y senadoras, no por derecho propio, esto es, por amor, casándose con los representantes del país, sino á fortiori, esto es, por derecho de conquista,

que es como entró el Cid Campeador en Valencia.

Por supuesto ¿quién se iba á casa con semejantes damas? Los filósofos de «contigo pan y cebolla» han averiguado que todas las señoritas que piden con tanto calor el voto femenino, ó son mayores de edad ó algo ajadas y casi, casi marchitas.

Sus rostros no son frescos, sus dientes no son blancos, sus pestañas no son aterciopeladas, su boca no es fresca, sus manos no son pequeñas, ni sus brazos son morbidos.

No inspiran amor. El amor pide juventud, y esas nobles partidarias de los derechos del hombre, digo de la mujer, no son jóvenes. Lo fueron pero ya no lo son y en vez de pensar en idilios piensan en el voto electoral.

Mas ¿para qué lo quieren? Para emanciparse seguramente; para escapar á la tiranía del hombre... que no las hace caso por quitañonas. La mujer, dicen, es víctima de las brutalidades masculinas. Y eso lo dicen las solteras. ¿Será acaso que la indiferencia del varón hacia «esas arpías es... una brutalidad?»

Sea como quiera, el hecho es que los pobres ingleses están «bufan con esos motines de hembras» de segunda y aun de tercera fila, partidarias del voto femenino. El voto femenino para esas «pobres históricas», es algo parecido al «delirium tremens».

¡Desventurada Albión, si cayese bajo las garras de esas libre pensadoras! Aquí no se conocen esos motines. Los únicos de que hay noticia son los de las cigarreras y las verduleras, pero ¡qué diferentes! Estas defienden el jornal, el trabajo, el pan de sus enfermos y de sus desvalidos; las otras no defienden nada.

A aquellas quieren á todo trance ponerse los pantalones, como se dice por acá, y éstas, lo único que anhelan es: que no se apague la lumbre en sus fogones, ni se extinga el calor de sus hogares.

¡Diferencia va!

ABEL IMART.

El terrorismo en Rusia

El corresponsal del «Daily Chronicle» en San Petersburgo, comunica los siguientes pormenores acerca de los últimos momentos de las terroristas Maniaieff y Vendikoff, condenadas á muerte en Consejo de Guerra.

Pronunciado el terrible fallo y dispuesto ya todo para la ejecución, llegó á conocimiento de las autoridades que en todo Cronstadt no se encon-

traba un verdugo dispuesto á ahorcar á los sentenciados.

En vista de ello se acordó que los reos fueran fusilados.

La ejecución se verificó, de acuerdo con la reciente ley contra los terroristas, á las doce horas justas de pronunciarse el fallo.

Las dos mujeres, que se hallaban reducidas en el mismo calabozo, afrontaron la muerte valientemente. Gran parte de su última noche la pasaron cantando.

A las cuatro y media de la mañana se ordenó á las sentenciadas dispónese para la ejecución.

Ambas suplicaron que se las permitiera llevar al suplicio su traje ordinario, en vez de vestir la blanca túnica de los condenados á muerte.

No les fué concedido.

Cuando llegaron las condenadas al patio de la fortaleza donde había de verificarse el fusilamiento, ya se hallaban allí, atados á sendos postes, tres marineros sentenciados á muerte.

Dada la señal para, el suplicio, avanzó hacia el grupo de reos un pelotón de dragones, llevando los fusiles preparados.

Hecha una descarga, cayeron muertos cuatro de los sentenciados. La mujer Maniaieff, que sólo había resultado herida en una pierna, se arrancó la venda que cubría sus ojos, y dirigió una mirada á los cadáveres de sus compañeros. En aquel instante resonó una descarga, y la terrorista cayó sin vida á los pies de sus ejecutores.

EXTRANJERO

El «trust» vinícola

La Asociación Mutua de productos naturales, del Mediodía de Francia, ha elaborado ya los estatutos y reglamentos del régimen interior para el fundamento de un «trust», cuya finalidad es hacer la competencia á los vinos españoles en todos los mercados del mundo, y especialmente en América y Filipinas.

Dicho «trust» cuenta ya adheridos trece millones de hectólitros, pero no empezará á funcionar hasta que alcance quinientos millones, para lo cual está en tratos con diversos productores franceses.

Un poeta de reconocida fama, Sinesio Delgado, dijo en cierta ocasión:

Algo en ello debe haber; las hembras dieran por ser varones, el alma entera y no hay hombre que quisiera haber nacido mujer.

Dos casos recientes, el del guardia-mujer de Sevilla y la asilada de Santa Cristina, demuestran la verdad de lo dicho por el poeta.

Esta Esperanza García es un caso muy notable.

En varias ocasiones se ha escapado de su casa, y despreciando las aventuras que sin duda hubiera tenido con sus adoradores—pues como puede verse por el retrato, la muchacha es bastante agraciada—ha querido ser héroe en vez de heroína, y vestida de hombre se ha lanzado á la conquista de la vida en donde soñaba hallar sin duda andanzas novelescas.

Ingresó en el asilo de Santa Cristina como trabajador y allí se ha descubierto la superchería de la joven Esperanza.

Esto de que las mujeres vayan vestidas de hombre, no es caso nuevo.

La escritora francesa Jorys Sand vestida de hombre, iba á todas partes, y de las aventuras de una mujer vestida de hombre, Teófilo Gautier hizo una de las mejores y más entretenidas novelas que se han escrito: nos referimos á *Mademoiselle de Maupin*, orgullo de la novela francesa.



EL HOMBRE MUJER
ESPERANZA GARCIA

la central hasta las cinco y media. Como el tren sale á las seis, no hay tiempo de hacer el apartado y bajar la correspondencia á la estación y la carta está detenida en Madrid veinticuatro horas. Sale el martes de Madrid á las seis de la tarde; llega á Segovia á las diez y está detenida toda la noche, porque el coche correo no sale hasta las siete de la mañana del miércoles. Llega á Riaza á las siete u ocho de la noche y ya no reparten ni pueden salir los peatones al día siguiente, jueves, en que á medio día llega la correspondencia á su destino.

Así una carta escrita en Madrid el lunes, llega á estos pueblos y solo distan de aquel 20 leguas, el jueves, ¡á los cuatro días! Mientras que esa misma carta, echada en Madrid á las cuatro de la tarde del lunes y traída por Buitrago, llega á Riaza á las dieciséis horas, ó sea el martes á las once y á los pueblos del distrito antes de las once, el mismo martes por la tarde.

Claro es que también podría llegar por Sagovia, saliendo el tren correo, como salen los demás, á las siete ó siete y media y saliendo los coches correos de Segovia á las once de la noche, en vez de salir al día siguiente; pero como no lo hacen, se pierden dos días en el camino.

No se comprende que el coche correo de Buitrago salga siempre de noche, teniendo que atravesar el puerto de Somosierra, cubierto de nieve gran parte del invierno y que no salga de noche el de Segovia, que tiene una carretera mucho mejor que la de Francia y sin puerto ni nieves, generalmente.

Respecto á los viajeros sucede lo mismo; el que sale de Madrid en el tren de Segovia á las seis de la tarde tiene que hacer noche en la Capital; salir á las siete de la mañana del día siguiente; llegar á Riaza de siete á ocho de la noche y dormir allí para salir camino de su pueblo al siguiente día por la mañana; total dos noches y día y medio en el camino.

Ahora, díganme ustedes lo que harían si estuviesen en cualquiera de estos pueblos del partido de Riaza, necesitando de una semana para recibir y contestar una carta de Madrid, que está 20 leguas de distancia. Que salga el tren correo de Madrid á las siete de la noche y el coche correo á las once de la misma noche y á los de Riaza nos será indiferente venga la correspondencia por Segovia, ó por Buitrago.

¿Se pondrá remedio á tan lamentables deficiencias en servicio tan importante?

Allá lo veremos.
Uno de la tierra.
Riaza, Noviembre 1906.

SESIONES DE AYER

Las Cortes
SENADO

Se abre la sesión á las cuatro en punto, bajo la presidencia del señor Montero Ríos. En el banco azul toman asiento el presidente del Consejo de ministros y los de Gobernación y Fomento.

El conde de Esteban Collantes explica su anunciada interpelación respecto de las crisis últimas, y afirma que después del debate habido en el Congreso han quedado más oscuras que antes.

Se muestra ardiente patriota y fervoroso monárquico.

Afirma que el general López Domínguez se comprometió á constituir un Gabinete donde formarían individuos de todas las fracciones del partido liberal.

Ocupándose del punto relativo á la disolución de Cortes, elogia al señor López Domínguez y al señor Maura por haber aconsejado la no disolución y afirma que á la coacción provechosa del señor Maura se debió que las Cortes no fueran disueltas. (El señor Salvador pide la palabra.)

Juzga que era un error del señor Moret pensar que la Corona podía darle el decreto de disolución porque era el menos llamado para pedirlo y para obtenerlo, por cuanto contaba con una gran mayoría, como se demostró en la aprobación de la ley de Jurisdicciones.

Aquel fué un triunfo para el señor Moret y entonces se ganó la jefatura del partido liberal, que al día siguiente tiró por la ventana.

Hablando del decreto de disolución, pregunta si el señor Moret lo tenía ó no, y no se explica el cambio tan brusco que se operó en el jefe del Gobierno cuando cuatro días después de serle ratificada la confianza por la Corona volvió á plantearla y abandonar el Poder.

Luego pregunta al general López Domínguez si acepta el programa de gobierno que expuso el señor Moret ó si se inclina por el que el señor Montero Ríos dió á conocer en el discurso de la Corona.

El ministro de la Gobernación contesta en nombre del Gobierno y dice que el presidente del Consejo explicará de modo amplio y satisfactorio la solución de la crisis.

Sostiene con gran vehemencia que este Gobierno es continuación del anterior y que el señor Moret está identificado en absoluto con este Gobierno, como públicamente lo ha manifestado ya, no explicándose los ataques de que le ha hecho objeto el conde de Esteban Collantes, como tampoco se explica los de que le ha hecho objeto al ministro que habla, convirtiéndole en cabeza de turco de sus iras. (Risas.)

Recuerda, entre los trabajos que realizó en el ministerio, la resolución de 30 huelgas.

Defiende al Gobierno de los ataques que le ha dirigido el conde de Esteban Collantes y dice que los ministros lo han hecho rematadamente bien.

«Rematadamente bien, sí», dice el conde de Esteban Collantes entre risas y rumores. «Ya se discutirá eso», dice el marqués de Pidal.

Termina el ministro diciendo que el Gobierno ha presentado su obra, la obra del partido liberal, para que la discuta el Senado, y expresa su seguridad de que ella ha de afianzar la confianza que el país tiene en el partido liberal.

El conde de Esteban Collantes pide que se le reserve la palabra para la sesión próxima, y se entra en el orden del día. Se aprueban definitivamente varios créditos

los extraordinarios al presupuesto vigente de los departamentos de Gracia y Justicia, Instrucción pública y Marina.

Se fija el orden del día para la próxima sesión y se levanta la sesión á las seis y media.

CONGRESO

El señor de Federico abre la sesión á las tres y media, con tres diputados en los escaños y ningún ministro en el banco azul.

En cambio, en las tribunas hay más público que en el día de ayer.

Lee el acta de la sesión anterior el secretario, señor Garnica, y el señor Marín de la Barceña dirige un ruego al vacío, porque el banco azul continúa desierto.

El señor Garay usa de la palabra y comienza diciendo:

«Aunque es muy anormal la situación por tenerse que dirigir á la Cámara y no al Gobierno...»

El presidente agitando la campanilla: Su señoría puede dirigirse á la mesa y este transmitirá su ruego al Gobierno

El señor Gallego (D. T.) pide un estado de los accidentes de automóviles acaecidos en los últimos dos años.

(Por fin toma asiento en el banco azul el señor Alvarado.)

El señor Lerroux manifiesta á la Mesa que se propone dirigir varias preguntas al Gobierno, entre otras, una al ministro de la Gobernación acerca de un entierro civil, celebrado en San Vicente de Alcántara, y una excitación al de Gracia y Justicia para que dicte una nueva circular sobre las medidas que deben adoptarse con los detenidos y procesados.

Los señores Jimeno y general Luque toman asiento en el banco del Gobierno.

El ministro de Marina contesta á preguntas que en tardes anteriores le hizo el señor Soriano.

Replicale el señor Soriano rogándole que traiga á la Cámara el expediente sobre la pérdida y construcción del «Colón».

Pide al ministro de Instrucción pública que traiga á la Cámara el expediente relativo á la clausura de la Escuela Moderna de Barcelona.

Ofrece complacerle el señor Jimeno.

Agradécele su atención el señor Soriano: añade que confía en la rectitud de su antiguo correligionario y cree que si no fuera porque ocupa un puesto en el Gobierno se hallaría seguramente el señor Jimeno presidiendo uno de los Comités republicanos de Valencia.

Añade el orador que dessa vez por el Congreso al señor presidente del Consejo de ministros, con objeto de dirigirle varias preguntas, y entre otras, si ya se han arreglado los yernos con sus suegras.

El Presidente le llama la atención sobre esta última frase y por la gran extensión que da á su discurso.

El ministro de Hacienda lee desde la tribuna un proyecto de ley suprimiendo los derechos arancelarios á la introducción de pastos en España para uso de los ganados.

Otro proyecto creando una nueva Dirección de Marina mercante y para el arquiler y amueblado del edificio correspondiente.

Ocupa la presidencia el señor Canalejas. Rectifica el señor Barahola, y manifiesta que las concesiones que en dicho convenio hacemos á Suiza, son mucho mayores que las que aquella nación nos otorga.

En apoyo de su aserto examina algunas de las partidas que figuran en el Tratado.

Habla para alusiones el señor García Alix y pregunta al gobierno si es cierto que el Consejo federal Suizo ha suspendido la discusión del Tratado.

El señor Gullón dice que no tiene noticia oficial de tal hecho y afirma que el día 20 del mes actual empezará á publicarse el Tratado.

Reanuda el señor García Alix su discurso, examinando con gran extensión el fondo del convenio para demostrar que han sido desatendidos los intereses de nuestra industria, sin que aparezcan tampoco debidamente los de los viticultores.

El señor Vicenti le contesta en nombre de la Comisión, y afirma que el Gobierno se hallaba obligado á negociar con Suiza, en virtud del compromiso contraído por el señor Osmá en 1904...

El señor Osmá muy indignado: Que se escriban esas palabras.

El señor Vincenti: Hay documentos públicos que así lo afirman, y que serán leídos si es preciso.

El señor Osmá: S. S., al hablar de documentos públicos incurre en una notoria inexactitud.

El señor Canalejas logra cortar oportunamente el incidente.

Interviene para alusiones el señor Osmá, recogiendo algunas de las censuras que el señor Vincenti ha dirigido á la minoría conservadora por su intervención en el Tratado de Noruega de 1893.

Censura á su vez al Gobierno actual por el convenio que ha pactado con Suiza y hace responsable más directamente al ministro de Estado por algunas de las inexactitudes cometidas.

Continúa la discusión del Tratado y se levanta la sesión.

Una visita á la Academia

Para «La Ilustración Española»

El ilustre escritor y director de la importante revista madrileña, *La Ilustración Española y Americana*, D. Alejandro Moreno, y el distinguido redactor de dicho periódico y notable é inspirado poeta M. R. Blanco Belmonte, autor de libros tan hermosos como *La vida humilde* y *Aves sin nido*, llegarán mañana á esta capital, con objeto de visitar detenidamente la Academia de Artillería y hacer una extensa y detallada información de tan importante centro militar, para el referido periódico.

Así lo anuncian á nuestro querido compañero, señor Rodao, en carta que hoy ha recibido, apresurándose este á obtener del ilustrado Coronel director de la academia el correspondiente permiso, que ha sido amablemente concedido por el señor Bonet.

La Ilustración Española,—que tanto ha contribuido á elevar el buen nombre de la prensa nacional, lo mismo en España que en América,—dará seguramente, con su información de la Academia de Artillería, un nuevo testimonio del arte y buen gusto que han contribuido á su justa fama y del cariño que siente por las instituciones militares, cuyos prestigios ha enaltecido en distintas ocasiones.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA, envía á los señores Moreno y Blanco Belmonte, ilustres representantes de la prensa nacional, que honran con su visita esta vieja ciudad castellana, el más afectuoso y cortés saludo.

TEATRO MIÑON

Poco después de las seis de la tarde comenzó ayer en el teatro de la calle de la Victoria, la función anunciada.

El cartel, en verdad, bonito y del agrado del público, hizo que el teatro presentase un brillante aspecto durante la representación de las secciones de tarde y noche, si bien el público no fué tan numeroso como era de esperar.

Se representó en primer lugar la antigua y entretenida zarzuela de Arniches y Cantó, con bonita música del maestro Chapí, «La leyenda del monje», siendo los intérpretes de ella la señora Mora, señorita Alfambra y los señores Soler, Pamplona, Moreno, Ledesma y Aceves, que por su acertadajlor escucharon merecidos aplausos.

«La verbena de la Paloma» desempeñada por los mismos actores que noches pasadas, recibió la misma interpretación, volviendo á escuchar cada artista los calurosos aplausos que se les habían dado anteriormente.

Por segunda vez fué puesto ayer en escena el precioso sainete cómico-lírico, con vistas á drama, de López Silva, Shaw y Chapí, en que se ven retratados á la perfección el orgullo y sentimiento del pueblo madrileño.

Esta obra, igualmente que la noche del estreno, obtuvo una interpretación muy acertada por parte de las Srts. Alfambra y Cárcamo y señores Soler, Banquells, Moreno, Pamplona, Ledesma, Aceves, Valle y Alfambra,

Y quien oyó la salva de aplausos más ruidosa que en el Miñón se ha dado, fué la genial y salafísima triple cómica Pura Alfambra, que en los parlamentos estuvo á grandísima altura.

«El contrabando», última del programa, proporcionó una risa casi constante al público, pues los encargados de representarla supieron dar á los papeles toda la gracia que requieren.

Las Ferias de ganados
CANTALEJO

Esta importante villa, en su noble deseo de acreditar la feria de ganados que anualmente se celebra, del 30 de Noviembre al 8 de Diciembre, ha organizado varios festejos, entre los que figuran, músicas, fuegos artificiales y teatro.

También como en años anteriores, concederá los premios que á continuación publicamos:

Un premio de 100 pesetas, al que compré de quince mulas en adelante, de 30 meses de edad.

dad de éste, y le oyó dar al cochero las siguientes señas:

—Calle Troughet.

—¿Qué número?

—Para en la esquina de la calle.

El cochero se detuvo en el sitio indicado.

Apeóse Lartigues y fué á buscar la llave del hotelito á casa del portero del propietario.

En la portería estaba la portera sola.

—¿No ha vuelto aun vuestro marido?—le preguntó Lartigues.

—No, señor. Ha pensado que era mejor no dejar la casa sola...

¡Hay tantos incendios este año!... y os espera en la calle de Suresnes.

XXXI

Volvió á subir Lartigues en el coche del cual se apeó cinco minutos después, delante de la puerta del hotel, y llamó.

Salió á abrirle el portero de la calle Troughet, bajó el equipaje y lo llevó al interior del hotel.

Folleton de EL ADELANTADO (66)

EL MISTERIO
de un crimen

NOVELA ORIGINAL

DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

ban llenos de etiquetas indicando estaciones de salida, llegada y nombres de hoteles, y creyó el aserto del viajero. Cargó el equipaje y recibió una moneda de dos francos, haciendo un saludo hasta el suelo á Lartigues.

—¿A dónde vames?—preguntó el cochero.

—A la calle de Bondy, núm. 9.

El coche se puso en movimiento.

Media hora después se detuvo delante de la casa indicada.

Apeóse Lartigues y ayudó al cochero á bajar el equipaje.

Pagó espléndidamente la carrera y alejóse el coche.

El supuesto Julio Thermis conocía de mucho tiempo la casa que había indicado.

Sabía que la portería estaba en el piso principal y que por consiguiente nada le impediría poner en ejecución el plan que combinara.

Al salir del hotel de los Países-Bajos, había querido hacer que perdieran completamente su pista, suponiendo que la policía hubiese querido buscarle.

Las maniobras que le hemos visto hacer, no eran sino poner en ejecución su plan.

En cuanto el cochero estuvo fuera del alcance de la voz, llamó Lartigues á un chiquillo que pasaba cantando la Marsellesa.

—Hijo mio, vas á traerme un coche, y te daré dos francos.

Electrizado el muchacho, gracias á aquella promesa que representaba para él placeres infinitos, corrió en

busca del vehículo que le pidiera el generoso desconocido.

En aquel momento apareció la portera, que se disponía á salir á la calle.

Vió aquel equipaje en el portal y se acercó con curiosidad al que los guardaba.

—¿Venis á preguntar por alguno, caballero?—le dijo.

Lartigues, que se esperaba aquella pregunta, tenía preparada la respuesta.

—No señora, no vengo á preguntar por nadie y he aquí lo que me sucede... Tomé un coche en la estación de Orleans para ir á la calle Troughet y le hice cargar mi equipaje... El cochero, que es un salvaje, se puso á gruñir por el camino, diciendo que no terminaría una carrera tan larga. Como los tengo horror á las discusiones, le he mandado dejar aquí mi equipaje, le pagué y se ha marchado; al mismo tiempo he suplicado á un pequeñuelo que pasaba por aquí, fuese á buscarme otro coche.

—¡Oh, los cocheros!—exclamó la portera encogiéndose de hombros,—¡qué emjambre!

—Hay algunos buenos.

—Diantre, ya lo creo... Testigo Lorient, el cochero del fiacre número 13... Si yo me hubiese hallado en vuestro lugar, le hubiese hecho andar, y aprisita.

—Indudablemente hubiera tenido derecho de obligarle, pero son enojosas las discusiones, y además que podía haberme jugado alguna mala pasada... Tropieza uno con tantos inconvenientes cuando se llega á un país desconocido...

—¡Ah! ¿el señor es extranjero?

—Sí, señora.

Al cambiar estas palabras, llegaba el muchacho con el coche.

Dióle el pretendido Thermis los dos francos y se marchó cantando con toda la fuerza de sus pulmones una estrofa de la Marsellesa.

La portera, que era una mocetona muy robusta, ayudó á Lartigues á cargar su equipaje en el coche, recibió una prueba de la generosi-

Otro de 75 pesetas al que compre de doce mulas ó machos en adelante, de 30 meses de edad.

Otro de 50 pesetas, al que compre más de 15 mulas ó machos lechales.

Otro de 25 pesetas, al que presente á la venta la mejor mula yeguada, de 30 meses.

Otro de 25 pesetas, al dueño del mejor macho burreo de 30 meses de edad, que se presente á la venta.

Otro de 25 pesetas, al que presente el mejor semental de ganado vacuno.

Otro de 50 pesetas, al que compre mayor número de reses vacunas, pasando de diez.

Los expresados premios se adjudicarán á los compradores de fuera de la localidad, justificándose las compras, por las guías expedidas por la Alcaldía y por las certificaciones de las respectivas de su vecindad, á los dueños que presenten ganados al premio, conformándose todos con las resoluciones del jurado nombrado al efecto.

Ya han comenzado á circular los programas anunciadores de la feria, la que es de esperar se vea muy animada.

TURÉGANO

También esta población hállase animada de los mejores propósitos para dar gran realce á las ferias de San Andrés.

Son muchos y muy variados los festejos que proyecta celebrar para solaz y diversión de los concurrentes, y será muy probable que asista una escogida banda de música de Segovia.

Creemos que las ferias del presente año en Turégano responderán á la importancia y renombre de que vienen precedidas.

Instrucción pública

Concesión.—Se han concedido 15 días de próroga á los propietarios de Academias preparatorias señores Borús y Arcos para que se pongan en condiciones de cumplir con lo que preceptúa la circular de 1.º de Julio último.

Certificación.—Doña Aurora Fuentes y Moreno pide una certificación del tiempo que sirvió en propiedad de la escuela de Villacastín, como así mismo de la fecha en que cesó.

Cuentas.—La maestra de Basardilla ha remitido las cuentas del 3.º trimestre.

Presupuestos.—Los han remitido para su aprobación á esta Junta los Alcaldes de Arcones y Palazuelos.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Esta mañana se ha visto en juicio oral y público ante el Tribunal de esta Audiencia, la causa seguida contra Calixto García, acusado del delito de lesiones por imprudencia temeraria.

Practicadas las pruebas el representante de la ley sostuvo sus conclusiones, y pidió para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas é indemnización al perjudicado.

La defensa solicitó la absolución por entender que el hecho había sido casual y no constitutivo de delito.

SUETOS

Casino militar

Esta elegante sociedad celebrará mañana en sus salones, una de las acostumbradas reuniones familiares.

La fiesta, aunque de confianza, promete ser brillante, á juzgar por las citas que sabemos hay dadas para dicha reunión.

Comenzará la orquesta á interpretar las obras de su repertorio á las seis de la tarde.

De días

Con motivo de ser hoy el santo del digno Alcalde Presidente del Ayuntamiento de esta capital, don Rufino Arango Gómez, dicho señor, ha re-

cibido grandísimo número de felicitaciones de sus muchos amigos particulares y de todo el personal del Municipio, el cual ha dado plena prueba del respeto y cariño que tan cumplido jefe les merece.

El señor Arango, con gran esplendidez, ha obsequiado á sus subordinados con dulces, pastas, vinos y exquisitos habanos.

A las ya recibidas, una el Sr. Arango nuestra cordial felicitación.

Destino

El capitán de la Guardia civil recién ascendido don Rufó Martín Rivera, ha sido destinado de la Comandancia de Cáceres, á la décima compañía de la de Segovia.

Condución

Por el Gobierno civil de Madrid se ha dispuesto que sean conducidos, con las debidas seguridades desde aquella Corte á esta capital, los presos Isabel Ruiz y Germán Martín Sanz, los cuales quedarán á la disposición de este Juzgado instructor.

De Correos

La dirección general de Correos y Telégrafos, ha dispuesto que el cartero de Castilnovo deje de servir á Ventosilla y continúe obligado á recoger y entregar en Consuegra, Villafraña, Torrecilla, Castroserna de Abajo y Castroserna de Arriba, debiendo seguir percibiendo el haber de 600 pesetas anuales.

—La misma dirección ha acordado aumentar á 350 pesetas la retribución anual del peatón conductor de la correspondencia de Cerezo de abajo á Aldealengua, Sigüero, Sigüeruelo y Casta, imponiéndole la obligación de servir á Ventosilla.

Vacantes

La de Médico-cirujano de Ouéllar, con el haber anual de 1.500 pesetas.

Las solicitudes se admiten hasta el día 17 del próximo Diciembre, acompañadas de los siguientes documentos:

Cédula personal, certificación de buena conducta, título de Licenciado y doctor en Medicina y Cirujía, documento acreditativo de que el concursante pertenece al Cuerpo de médicos titulares.

Alumbrado público

En el «Boletín oficial» de hoy, publica la Alcaldía de esta capital, el anuncio para la subasta del arriendo del alumbrado público en el barrio de San Marcos, durante el año 1907, bajo el tipo de 3 300'75 pesetas.

La subasta tendrá lugar en estas Casas Consistoriales de once á doce del día 30 de los corrientes.

Pérdida lamentable

Según hemos oído, al dueño de la posada de la Paloma, don Juan Nadales, le desaparecieron ayer 300 pesetas, que acababa de entregarle un amigo para hacerle un pago.

Supone el señor Nadales, que esa cantidad se le cayó en el portal de su casa, sin apercibirse, no encontrándola cuando después se dió cuenta de la pérdida.

Teatro Miñón

FUNCION PARA MAÑANA

«La Viejecita», «Colorín... colorao» y «Los chicos de la escuela.»

A las ocho y media.

Denuncia

Ante el Juzgado municipal de Otero de Herreros, ha sido denunciado el vecino Valeriano Reques, por haber sido sorprendido en el sitio titulado «Cabrerizas», dedicándose á la caza con lazos y una escopeta.

Los lazos fueron inutilizados y la escopeta la decomisó la benemérita.

Circular

La Administración de Hacienda publica hoy en el «Boletín oficial» de la provincia una circular dirigida á los ayuntamientos, en la cual les hace saber la obligación en que están de dar cumplimiento á una circular emanada de aquella dependencia, fecha 12 de Septiembre último, sobre carruajes de lujo.

Licencia

Se ha expedido hoy por este Gobierno civil una licencia de caza á favor de don Santiago de la Cruz López, vecino de Sepúlveda.

Cupo del año

Según la distribución del cupo de este año corresponde á la caja de recluta de Segovia, dar 415 hombres.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Subastas

El día 24 del actual, á las once de su mañana, y ante el señor Alcalde de Navas de Oro, tendrá lugar la segunda subasta de las leñas de ramaje procedentes de las copas de pinos que han de cortarse por el rematante de los productos, según proyecto de ordenación, en el monte denominado «Román de Arriba y Pinar de propios» perteneciente al pueblo de Navas de Oro.

—El mismo día y á la misma hora ante el señor Alcalde de Navafria, tendrá lugar la tercera subasta de un roble y dos trozos del mismo, que procedentes de caída por el viento en el monte del mismo número 197, denominado «La Dhesa», se hallan en el depósito municipal de dicho pueblo, bajo el nuevo tipo de tasación de 10'50 pesetas.

Alcance de Madrid
(Por teléfono) 5 tarde.

Combinación episcopal

El ministro de Gracia y Justicia, según aseguran los bien informados, se propone hacer muy en breve una extensa combinación de obispos.

Esta combinación será la base para trasladar de Archidiócesis al señor Guisasaola.

Existe la creencia de que con esta combinación se quiere complacer á los republicanos, á quienes se les ha ofrecido sacar de Valencia al Arzobispo señor Guisasaola con objeto de encontrar el apoyo de dicha minoría.

También se dice que con el mismo fin, ha hecho el Gobierno algunas otras concesiones á los republicanos.

El gobernador de Valencia

Ha visitado hoy al ministro de la Gobernación y Presidente del Consejo, el Gobernador civil de Valencia señor Comenje.

Este señor ha dado cuenta á ambos personajes, de cuantos sucesos se desarrollan en aquella provincia y de la intervención que en ellos tienen los elementos radicales.

El ministro de la Gobernación tiene el propósito de trasladar de provincia al señor Comenje.

Palabras de Alvarado

Hablando esta mañana el ministro de Marina con los periodistas, se ha excusado de los cargos que se le hicieron ayer en la Cámara popular, respecto á la justificación de inversión de créditos.

Ordenes á los diputados

En las primeras horas de la tarde ha ordenado el señor Maura á los diputados conservadores que permanezcan todos en la Cámara hoy hasta última hora, para que al terminar su discurso sobre el tratado con Suiza el se-

ñor Osma, hagan, por medio de votación, una enérgica protesta contra el expresado tratado.

Por su parte el Gobierno, que de esto se ha enterado á última hora, está citando á todos los diputados de la mayoría.

El Gobierno se muestra alarmado ante la actitud de los conservadores.

Congreso

La sesión en la Cámara popular ha comenzado con escaso interés.

El señor Orueta ha presentado una enmienda al proyecto del tratado con Suiza.

Esta enmienda ha sido impugnada por el señor Canido, siendo defendida por el autor.

Hay gran expectación por conocer el resultado de la sesión de hoy.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'60
Amortizable al 5 por 100...	100'05
Acciones del Banco.....	440'00
Acciones de Tabacos.....	395'00

CAMBIOS

París á la vista.....	9'25
Londres á la vista.....	27'62

G. Cano.

Academia de Artillería

El jueves 22, á las doce de su mañana, se procederá á la venta en pública subasta de varios efectos inútiles existentes en esta Academia y cuya relación se halla de manifiesto en la Conserjería.

Segovia 16 de Noviembre de 1906. —El Comandante Mayor, Fabriciano Haro.

Pastos

Se arriendan hasta el 25 de Abril de 1907, los del término de San Miguel, jurisdicción de Villoslada para 400 á 500 cabezas de ganado lanar, con buenos encerraderos; para tratar con el Guarda de dicho término.

El Paraíso

La Empresa de este hermoso Salón, agradecida á los favores que el público la está dispensando, ha adquirido un magnífico piano, con el que amenizará sus bailes desde el próximo domingo.

Arriendo de pastos

para 225 reses lanaras, en el término de Zamarramala, hasta el 20 de Mayo próximo.

Del precio y condiciones informará su dueño, don Estanislao Callejo, en dicho pueblo.

Corrales

ORDINARIO

DE MADRID A SEGOVIA Y VICEVERSA

SEGOVIA: salida, 10 noche. Plaza Mayor, Dámaso Bermejo, Tienda de Vinos.

MADRID: salida, 1'45 tarde. Callejón de Preciados, núm. 2, Tienda de Vinos de Pedro Lobato.

Todos los días

Arriendo de pastos

Se hace para 300 reses lanaras, por la temporada de invierno. Para informes, dirigirse á D. Eleuterio Domínguez, alcalde de Brieva.

EL LICEO SEGOVIANO

Calle del Juego de Pelota, número 6.

En este gran salón comenzará la temporada de bailes el domingo próximo con un hermoso piano, que en nada desmerece de los mejores que se han fabricado.

También se está construyendo un artístico escenario para dar funciones teatrales desde el primer domingo de Diciembre.

Venta de casa

Por 6.000 reales se vende la casa número 15 de la calle de Perucha, de esta ciudad.

En la Administración de este periódico darán razón.

Mercados

ARVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 39'50 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 25'50 á 26 id. Cebada, á 21 id. Algarobas, 28 á 29 id. Cálculase la entrada de trigo en 1500 fanegas. Tendencia del mercado sostenida. Temporal bueno.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 38'50 reales las 94 libras. Cebada, á 18 reales fanega. Tendencia del mercado sostenida. Entraron 500 fanegas de trigo.

BARCELONA

El mercado sin compradores. Se vendió trigo de Salamanca á 39'50 reales.

Han llegado 56 vagones de trigo. MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose á 39'50 y 40 reales las 94 libras.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 800 fanegas de trigo que se cotiza á 40'00 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 50 fanegas de trigo, que se pagaron á 40'00 reales las 94 libras. Entraron 90 fanegas de centeno que se pagaron á 28'50 reales las 90 libras.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 40 reales fanega de 94 libras. Centeno, de 24 á 25 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 22 reales.

IMP. DE EL ADELANTADO.

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500.000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio accionario de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º

SECCION DE ANUNCIOS

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros
Abierto al público desde 1.º de Septiembre

Manantial de San José

No tiene rival; despende en 24 horas 20,365.62 litros de agua y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de «La Salud»

De efecto: segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenilla reñales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altura sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas ofiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios. Café.—Duchas fulgurantes. Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes.

Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

Almacén de Trapos

DE

Ramón Serveró é Hijo

Casa fundada en 1884

En este acreditado establecimiento se compra toda clase de trapos, huesos, metales, hierros fundidos y dulces y demás objetos pertenecientes á esta industria.

Precios que rigen en los trapos:

Blanco de primera y segunda, envueltos, 22 pesetas los 100 kilos; trapo de punto, á 40 pesetas íd.; íd.; paño desforrado, á 23 pesetas íd.; íd.; estopa, á 19 pesetas íd.; íd.; indianas envueltas, á 5 pesetas íd.; íd.; alpargatas de cáñamo limpias, á 10 pesetas íd.; íd.; idem de yute, á 2 pesetas íd.; íd.; astas de vaca y carnero, grandes, á 17 íd.

Esta casa compra á iguales precios que en Madrid.

Se compra paja de centeno, con cabeza ó sin ella, á buenos precios.

NO CONFUNDIRSE

Ramón Serveró é Hijo

Cañuelos, 20

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, etcétera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pídanse circulares.

Berío Op y Gémiz.—Alcalá 108 (antes San Onotre).—MADRID.

Señoras y caballeros

Altas novedades en Segovia

No dejes de visitar el conocido y acreditado Comercio de Tejidos de Carlos Tablada, que tiene establecido en la CALLE DE CERVANTES, núm. 38 (antes Real del Carmen).

TODO VERDAD

Lanas alta novedad, propias de temporada, gran surtido, á 60 céntimos vara. Lanas fantasía, últimos gustos de París (5/4 de ancho), á 1, 1.50, 1.75, 2, 2.50 y 3 pesetas vara. Pañetes para trajes de señora, todos lo colores, desde 1.25 pesetas vara. Lo más moderno en paños para abrigos de señora, muy buenos y baratos. Gran surtido en mantones, desde 3 á 25 pesetas; (de dos caras desde 5 pesetas). El diluvio en toquillas y chalecos afelpados y en ganchillo. Toquillas muy grandes á 2 pesetas. Chalecos de estambre para hombre desde 2 á 20 pesetas. Mantas de viaje y tapabocas, un gran surtido, desde 75 céntimos á 50 pesetas. Yutes para portier, 6/4 de ancho, desde 3 reales. Cordelillo para esterar, muy bueno, á 3 reales vara. Inmenso surtido en franclas para vestidos y camisas, desde real y medio vara. Piqué riquísimos y franelos afelpados (gustos preciosos), á 1 peseta vara. Gran surtido en géneros de punto, para señora, caballero y niño; especialidad en punto inglés. Pantalones de punto para niño, desde 60 céntimos.

Especialidad en retores y géneros blancos, todos de marcas acreditadas, á precios baratísimos. Completos equipos para novias, á las que se las hace un buen regalo, después de llevar los géneros buenos y baratos.

Gran surtido en mantones de Manila

No dejes de visitar esta casa, que encontrareis todo lo que deseis, á precios sin competencia. NOTA. Después de llevar los géneros en condiciones ventajosas, esta casa abona el 3 por 100 de todas las compras que se efectúen en dicho establecimiento.

La antigua casa de Sastrería y Camisería

DE

Serrano Hermano,

participa á sus favorecedores y público, que ha recibido grandes surtidos en géneros, lo mismo en Sastrería que en Camisería, donde encontrará grandes ventajas por sus precios económicos.

En géneros de punto como en todos los artículos, los precios serán de almacén.

Visítad esta casa y os convencereis de la bondad del género, como de sus precios.

Serrano Hermano

Isabel la Católica, números 1 y 3

(Esquina á la Plaza Mayor)

SEGOVIA



Remedio Universal para el Dolor de Caderas

Alcock

Insista en obtener el de

Alcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS NOTICIAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., Barcelona.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Langlin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convulsiones, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

IMPORTANTÍSIMO

Gran derroche de calzado

No comprar ningún calzado sin visitar antes la zapatería «LA ESPAÑOLA».

No olvidéis lo que os dicen; tenedlo siempre presente: allí no pagais local ni tampoco dependientes.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Comalecantes, los Tíricos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

EL

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.